



## PROCÈS-VERBAL DE L'ASSEMBLÉE DES DÉLÉGUÉ·E·X·S DE LA FAE DU 7 OCTOBRE 2024

Début à 18h15, salle 2024 Anthropole

Points de l'ordre du jour	Décisions
1. Formalités	Scrutateur·trice·x·s : <b>Claire Lopez (déléguée tirée au sort)</b> et <b>Lina Bentires-Alj (déléguée tirée au sort)</b>  Ordre du jour : Adopté après modifications  PV de l'AD du 6 mai : Adopté
2. Communications	
3. Subventions	Après contestation de l'association SHAPE, l'AD décide d'attribuer 500 CHF à l'association, soit la totalité de la subvention demandée.
4. Élections	<b>Nur Sentissi (FDCA)</b> est élue comme nouvelle membre de la FAE.
5. Comptabilité	L'AD valide les comptes 2023-2024 et les budgets 2024-2025.
6. Plan et rapport d'activité	L'AD valide le plan d'activité 2024-2025 et le rapport d'activité 2023-2024.
7. Conventions	L'AD valide la convention bâtiment sous réserve de modifications L'AD valide la Directive de la Direction 0.4. Concernant la protection de l'intégrité personnelle de la communauté universitaire
8. Divers	

# 1. Formalités

## 1.1 Élection des scrutateur·trice·x·s

Scrutateur·trice·x·s : **Claire Lopez (déléguée tirée au sort)** et **Lina Bentires-Alj (déléguée tirée au sort)**.

Présences des associations : 9

Présence des délégué·e·x·s : 32 délégué·e·x·s

## 1.2 Adoption de l'ordre du jour

**Yasmine Tounsi (AESSP)** demande une prise de position de la FAE sur la liberté de réunion à l'UNIL, en s'appuyant sur un document produit par des étudiant·e·x·s de SSP. **Lina Bentires-Alj (déléguée tirée au sort)** voudrait également ajouter une communication en lien avec celle de **Yasmine**.

**Pedro Duarte (coprésident)** propose de traiter cette thématique au point 8. Le nouvel ordre du jour serait alors le suivant :

1. Formalités
2. Communications
3. Subventions
4. Élections
5. Comptabilité
6. Plan et rapport d'activité
7. Conventions
8. Liberté de réunion à l'UNIL
9. Divers

Pas d'opposition active à l'adoption de l'ordre du jour modifié.

### 1.3 Adoption du PV de l'AD du 6 mai 2024

Pas d'opposition active à l'adoption du PV.

Pas d'opposition à l'enregistrement de l'AD pour le PV.

## 2. Communications

### 2.1 Communications du Bureau

#### **Trouve ton asso :**

**Fanny Iff (Bureau FAE)** explique que le mardi 8 octobre se déroulera l'événement «*Trouve ton Asso*». Il y aura 11 associations, et un parcours avec des jeux pour que les étudiant·e·x·s les découvrent. Il y aura des lots à gagner, un apéro et un concert. Elle invite les délégué·e·x·s à venir à l'événement.

#### **Paniers Récup :**

**Fanny Iff (Bureau FAE)** explique que la FAE travaille depuis plusieurs mois sur un projet de distribution d'invendus sur le campus. Le projet a été rejoint par **Timothée Guitard**, qui a donné un autre tournant au projet, en incluant plusieurs associations dans cette collaboration. Un des locaux du Troc-o-Pole sera mobilisé pour faire un coin de distribution d'invendus. Une phase test sera lancée sous peu.

#### **GT-solidaire :**

**Isabelle Birkhäuser (Bureau FAE)** explique qu'un groupe de travail a été créé pour travailler sur les questions de handicap à l'UNIL. Le groupe s'est divisé en deux sous-groupes pour créer un document composé de deux parties : un état des lieux de la situation à l'UNIL en termes d'accompagnement des personnes en situation de handicap, et une liste de revendications. Le but serait de collaborer avec la Direction de l'UNIL pour travailler sur ces revendications.

#### **CARE :**

**Isabelle Birkhäuser (Bureau FAE)** rapporte que depuis la rentrée de septembre 2024, 47 cas ont été reçus par la CARE. La majorité de ces cas proviennent de la faculté de HEC. Ce sont en grande partie des demandes pour des recours, ou des questions sur les permis de séjour. Un recrutement de juristes a été lancé pour compléter l'équipe.

#### **Journée d'accueil :**

**Aline Heusch (Bureau FAE)** dit que cette journée s'est très bien passée. La FAE a organisé quatre visites du campus qui ont attiré beaucoup de monde. Une page sur notre site web a été créée pour regrouper toutes les informations à ce sujet. Notre emplacement dans le hall d'Amphimax n'était cependant pas idéal, car il y avait moins de passages d'étudiant·e·x·s et nous étions moins visibles.

#### **Concours Photo et agenda :**

**Aline Heusch (Bureau FAE)** explique qu'un concours photo a été fait en juin 2024. Les gagnant·e·x·s du concours ont été mis·e·x·s en avant en couverture et dans l'agenda de la FAE. On a eu beaucoup de participant·e·x·s au concours, malgré la période d'examen.

#### **Santé Mentale :**

**Aline Heusch (Bureau FAE)** explique qu'un atelier de santé mentale a été organisé ce midi dans le cadre des Jours Santé. Malgré les inscriptions, il y a eu quelques personnes qui ne se sont

finaleme nt pas présentées à l'atelier, comme pour beaucoup d'événements des Jours Santé. Toutefois, la collaboration entre les Jours Santé et la FAE s'est bien déroulée.

### **Bruno le Maire :**

**Maxime (Bureau FAE)** rapporte que la FAE a eu l'occasion de discuter avec la Direction de l'engagement de Mr. Bruno le Maire. Les réponses ont été assez ambiguës. Apparemment, le profil serait adapté à enseigner à l'UNIL. De plus, il aurait un point de vue qui apporte de la diversité à l'université.

### **Théâtre Forum :**

**Myriam Schneider (SG)** informe les délégué·e·x·s qu'en collaboration avec le BEC, l'association Specta(c)tor invite les étudiant·e·x·s à participer à des ateliers qui visent à identifier et rejouer des situations vécues de racisme. Ces sessions serviront de base à la création d'un théâtre-forum, présenté lors de la Semaine d'action contre le racisme en mars 2025. Ouverts aux personnes racisées et à celles souhaitant agir contre le racisme, ces ateliers offrent un espace pour développer des outils concrets face aux formes de racisme, notamment ordinaire. Inscriptions ouvertes jusqu'au 25 octobre 2024.

### **Nouveau secrétaire comptable**

**Tania Pedro Manuel (coprésidente)** explique que la FAE a changé de secrétaire comptable en septembre. **Gabriel Quintas Rodriguez (secrétaire comptable)** se présente. L'assemblée l'applaudit.

### **Comodal :**

**Tania Pedro Manuel (coprésidente)** rapporte que la FAE a eu une discussion avec la Direction à propos du comodal à l'université. La FAE a expliqué qu'elle trouvait que le cadre imposé était insuffisant. La Direction a répondu que les dispositions en rapport avec le comodal n'étaient pas finales et que chaque faculté avait la possibilité d'imposer un cadre plus strict. Elle invite les délégué·e·x·s à s'investir dans les conseils de faculté, pour inciter ces dernières à aller de l'avant dans la mise en place du comodal.

### **Reparlons Europe :**

**Pedro Duarte (coprésident)** rappelle que la conférence « *Reparlons Europe* », un événement organisé par la FAE au printemps dernier en collaboration avec Unicom, s'est bien déroulé. Il y a eu 150 personnes inscrites, et beaucoup de questions durant la session question réponses. L'événement est disponible sur Youtube. Le Bureau de la FAE était ravi de collaborer avec Unicom. Cela pourrait se reproduire dans les prochains mois.

### **CAV :**

**Pedro Duarte (coprésident)** rappelle que l'enquête « *Comment allez-vous ?* » est une enquête qui se déroule en novembre, et qui s'adresse aux étudiant·e·x·s en première année de bachelor, pour savoir comment iel·x·s s'acclimatent à leur première année d'étude. Cette enquête est réalisée en collaboration avec le SOC. Nous recrutons des téléphonistes, il demande aux associations de relayer l'information aux étudiant·e·x·s.

### **Palestine :**

**Pedro Duarte (coprésident)** explique que la FAE a tenté de contacter le collectif, mais n'a pas eu de retour. Le Bureau exécutif de la FAE a décidé de ne pas remettre un point à ce sujet à l'ordre du jour. Pour la suite des événements en lien avec les manifestations pro-Palestine sur le campus, la FAE s'appuiera sur la prise de position élaborée avec les délégué·e·x·s au printemps dernier.

## 2.2 Communications des délégué·e·x·s

### 2.3 Communication des associations membres, des commissions et autres groupes

*Commission SASME – Yasmine Tounsi (AESSP)* explique qu'il y a une augmentation de 15 % des demandes d'aide sur le mois d'août 2024, par rapport au moins d'août 2023. Le SASME note une augmentation constante depuis le COVID.

### 2.4 Communication externe

#### **CIVIS**

**Gregor Jancik (Service des relations internationales - UNIL)** vient présenter le service CIVIS. Il explique que L'UNIL a rejoint le réseau CIVIS en 2022. CIVIS est un consortium regroupant 10 autres universités européennes et six universités africaines. Ce projet ambitieux vise à mettre en commun les points forts de chaque institution pour améliorer leurs performances et leurs compétitivités à l'échelle mondiale. À terme, l'objectif est de développer des diplômes communs entre ces universités, renforçant ainsi les collaborations internationales et l'impact global du réseau. **CIVIS** se distingue également par la mise en place de **Blended Intensive Programs (BIP)**, des programmes de mobilité courte combinants des cours en ligne et des périodes de mobilité sur place. Ce format innovant facilite la mobilité pour les étudiant·e·x·s pour qui une longue mobilité serait difficile à organiser. Il permet également de découvrir d'autres approches pédagogiques et d'accéder à des cours uniques, non proposés à l'UNIL.

Les inscriptions pour la session de printemps 2025 sont actuellement ouvertes. Si vous êtes intéressé·e·x·s, contactez votre conseiller·ère·x mobilité pour savoir si vous pouvez accéder à ces programmes et obtenir une reconnaissance des crédits. Pour toute question, écrivez à **BIPcivis@unil.ch**.

#### **Intervention du vice-recteur « Enseignement et affaires étudiantes »**

**Giorgio Zanetti (vice-recteur « Enseignement et affaires étudiantes »)** se réjouit d'assister, pour la première fois, à cette Assemblée des Délégué·e·x·s. Il se dit particulièrement heureux de la collaboration fructueuse établie ces dernières années avec la FAE. Vice-recteur depuis 8 ans, il rappelle également son parcours antérieur comme médecin et directeur de l'École de médecine durant 6 ans. Il présente ensuite les différentes responsabilités de son dicastère, qui inclut notamment les services suivants : le Service des immatriculations, le SASME, le Centre de langues, le Service des relations internationales, le Collège des humanités.

Enfin, **Giorgio Zanetti** invite les délégué·e·x·s à poser des questions et à partager leurs remarques, tout en formulant ses vœux pour une belle année universitaire, espérant qu'elle se déroulera dans les meilleures conditions.

**Maxence Chevallet (AESSP)** remercie **Giorgio Zanetti** pour sa présence. Il souhaite poser une question concernant les cursus en SSP. **Maxence** explique que les séminaires sont limités à 30 personnes. Cela peut rallonger les études de certaines personnes, car certain·e·x·s ne peuvent pas s'inscrire quand iel·x·s le souhaite au séminaire qu'iel·x·s aimeraient suivre, par manque de place. Il demande si des changements sont prévus à ce sujet. **Giorgio Zanetti** dit qu'aucune limitation n'est mise en place par l'université pour le nombre d'étudiant·e·x·s par séminaire. Ce sont les facultés qui sont responsables de leurs enseignements et de ce genre de limitations. Il n'est donc pas impliqué dans ce genre de thématique.

**Yasmine Tounis (AESSP)** demande si la Direction de l'UNIL a une ligne directrice sur l'inclusivité. **Giorgio Zanetti** dit que l'égalité et l'inclusivité sont de grandes préoccupations de la

Direction. Il y a d'ailleurs un dicastère entier en charge de ces questions. Une directive de la Direction vient d'entrer en vigueur sur le langage inclusif. Il est demandé que toute la communication de l'UNIL intègre cette manière d'écrire. Ces thématiques sont aussi portées par le gros projet qu'est celui d'AIDE | UNIL, dont l'AD parlera durant la rencontre d'aujourd'hui.

**Malo Favrod (SSP)** demande si la Direction a le pouvoir d'imposer certaines directives aux facultés. En droit, par exemple, les enseignant·e·x·s ne sont pas contraint·e·x·s à enregistrer les cours, même si certain·e·x·s étudiant·e·x·s ne peuvent pas accéder au cours, par manque d'accessibilité aux personnes en situation de handicap. **Giorgio Zanetti** explique que théoriquement, la Direction aurait le pouvoir d'imposer certaines directives aux facultés. Toutefois, le focus groupe mis en place sur le cadre de diffusion des enseignements s'est mis d'accord pour laisser une certaine liberté aux facultés. Il explique avoir été surpris du peu de revendications qui ont émané de cette consultation, mais pense qu'une imposition « *top-down* » ne serait pas une bonne chose. Il pense que les personnes qui ont travaillé sur ce sujet se sont rendu compte que l'institution n'était pas la bonne instance pour imposer des contraintes de diffusion aux facultés.

**Giorgio Zanetti** ajoute que son dicastère travaille aussi sur des projets comme celui en lien avec l'association Projet Solidaire, sur la thématique du handicap. Le but est de revoir la manière de prendre en compte les aménagements des examens et d'accompagner les personnes en situation de handicap. Il se réjouit des futures collaborations entre son dicastère et la FAE à ce sujet.

### 3. Subventions

**Pedro Duarte (coprésident)** présente le préavis des subventions proposé par le Bureau exécutif de la FAE.

ASSOCIATION	MONTANT DEMANDÉ	PRÉAVIS DU BUREAU
SHAPE	500.-	0.-
BOULEVART	3'000.-	3'000.-
LE CABANON	1'500.-	1'500.-
ORPHI	800.-	600.-
AEEFLE	100.-	100.-
DURABILISTES	1'962.-	968.-
AJE	960.-	960.-
<b>TOTAL</b>	<b>8'822.-</b>	<b>7'128.-</b>

### Explication des préavis du Bureau

**ORPHI** : Cette année, l'association ne mobilise que la FAE comme source de financement. Pourtant en 2023 cette dernière avait également obtenu des fonds de 200 CHF de l'AEL. Le Bureau exécutif de la FAE propose de ne donner qu'une partie de la subvention demandée, c'est-à-dire 600 CHF des 800 CHF demandés. Cette démarche a pour but de pousser l'association à diversifier ses sources de financement, sans pour autant mettre en péril ses activités.

**Durabilistes** : Pour sa dernière demande de subventions, nous avons fait remarquer à l'association que la FAE était sa seule source de financement. Cette fois encore, nous ne notons pas d'autre source de financement que la FAE. Pour cette raison, le Bureau exécutif de la FAE se positionne pour ne donner qu'une partie de la subvention demandée. La FAE propose de ne financer les droits de diffusion que de 2 des 5 événements prévus : les projections des films *Outgrow the System* et *Dark Water*. La Fédération couvrira également les frais de collation et communication de tous les événements. Ainsi, l'ensemble des coûts couverts par la FAE s'élèverait alors à 968 CHF, soit à peu près la moitié de la subvention demandée par l'association. Cette démarche a pour but de pousser l'association à diversifier ses sources de revenu, sans pour autant mettre en péril ses activités.

**SHAPE** : L'association ne nous a pas fait parvenir les documents demandés dans les temps impartis, et cela, malgré notre relance. Nous ne pouvons donc pas nous positionner en faveur de sa demande

**Pedro Duarte (coprésident)** explique qu'une association s'est opposée au préavis du Bureau exécutif de la FAE. Il s'agit de l'association SHAPE. L'association va donc présenter sa demande à l'assemblée. Les délégué·e·x·s auront ensuite la possibilité de lui poser des questions. Après une discussion à huis clos, l'AD décidera de la somme accordée à l'association.

### **Association SHAPE**

**Jean De Luca (Association SHAPE)** explique que l'association est composée d'un nouveau comité, qui ignorait comment faire une demande de subventions. Toute la comptabilité a été reprise depuis le début de l'année.

Il explique les activités de l'association SHAPE. Des séances de dessins sont organisées, avec entre 20 et 60 personnes. Une séance sur deux est une séance de modèles nus, c'est-à-dire que des modèles viennent pour être dessinés. C'est pour payer ces modèles que l'association demande la subvention. Ces séances sont des moments de partage, d'apprentissage et de convivialité. L'association ne demande pas de cotisation à ses membre·x·s, mais trouve de l'argent dans des activités comme des ventes de pâtisseries ou autres. Sans subvention, les séances modèles devraient être annulées.

**Maxence Chevallet (AESSP)** demande si une demande a été faite à l'AGEPoly. **Jean De Luca (Association SHAPE)** explique que non, car il n'y a qu'un membre EPFL dans l'association, et il vient de la rejoindre.

**Yasmine Tounsi (AESSP)** demande si les activités de l'association sont aussi proposées sur le campus de l'EPFL. **Jean De Luca (Association SHAPE)** explique que non, mais que tant des personnes de l'UNIL que de l'EPFL peuvent assister à ces séances.

*Discussion à huis clos.*

L'AD décide d'attribuer 500 CHF à l'association SHAPE, donc la totalité de sa demande.



## 4. Élections

### 4.1 Membre du Bureau exécutif

**Pedro Duarte (Coprésident)** explique les procédures. Il explique qu'une place est disponible au sein du Bureau exécutif de la FAE.

Les différent·e·x·s candidat·e·x·s se présentent :

- **Asmaa Lellou (HEC)**
- **Lucrezia Ferraû (Lettres)**
- **X<sup>1</sup> (SSP)**
- **Nur Sentissi (FDCA)**

**Les questions posées par le Bureau à toutes les candidat·e·x·s sont les suivantes :**

1. Au bureau il y a neuf personnes qui votent, comment gérerais-tu une situation dans laquelle tu as un avis complètement différent des autres ?
2. La FAE implique une grande charge de travail, comment penses-tu organiser tes semaines autour de cet engagement ?

⇒ L'assemblée passe au vote pour décider de l'élection des nouveaux membres du Bureau.

*Le vote se déroule en deux tours.*

**Nur Sentissi (FDCA)** est élue à la majorité absolue comme nouvelle membre du Bureau exécutif de la FAE.

### 5.2 Réélection du Bureau

**Pedro Duarte (Coprésident)** propose une réélection en bloc des membres du Bureau exécutif de la FAE.

Il n'y a pas d'opposition active, le Bureau exécutif de la FAE est réélu en bloc.

### 5.3 Commissions

**Pedro Duarte (Coprésident)** présente les différentes commissions, et demande aux délégué·e·x·s s'il·e·x·s veulent s'impliquer dans l'une d'entre elles.

Commissions et GT	Membre·x·s
<b>Commissions de l'Assemblée des Délégué·e·x·s</b>	
Commission de la politique universitaire	Yasmine Tounsi (présidente), Florine Cart, Masha Djokic, Logann Calderara
Commission sociale	Yasmine Tounsi (présidente), Davyd Kiryanov, Maxence Chevallet
Commission de contrôle	Logann Calderara, Emilie Monrat-Casali, Ian Pilet

<sup>1</sup> Le ou la candidat·e·x ne souhaite pas que son nom et prénom apparaissent dans le PV



Commissions consultatives de la Direction	
Social (SASME)	Yasmine Tounsi
Cellule transition écologique (1x/mois)	Florine Cart, Fabiano De Donno
Égalité	Pedro Duarte, Davyd Kiryanov
Enseignement	HEC : Ambre Ferrari
	FDCA : Emilie Monrat-Caseli
	SSP : Maxence Chevallet
	FBM :
	Lettres : Florine Cart
	F'TSR : Davyd Kiryanov
	FGSE: Laure Huysecom
Sport	
Alimentation	Maxime Oswald, Nur Sentissi
Bibliothèque	Florine Cart, Macha Djokic
Relève scientifique	Ian Pilet
Recherche scientifique	Erika Castrillón, Niko Goldmann
Qualité et valorisation	Florine Cart, Erika Castrillón
Autres commissions	
Bourse (CCBE - Cantonal)	Florent Cook
FSLE	Isabelle Birkhäuser, Yasmine Tounsi, Myriam Schneider

Il n'y a pas d'opposition active aux élections des délégué·e·x·s aux différentes commissions, résumées dans le tableau ci-dessus.

**Benjamin Pierroz (UNES)** présente l'UNES, qui est la faitière des organisations faitière, qui organise deux AD par année. Ces assemblées sont une bonne opportunité d'étoffer son réseau et de discuter des sujets de politique étudiante, tel que le triplement des taxes universitaires. La prochaine AD aura lieu le 9 et 10 novembre à Lucerne. **Pedro Duarte (coprésident)** demande aux délégué·e·x·s qui souhaite aller à l'AD de l'UNES de se manifester avant la fin de la semaine.

**Florine Cart (AEL), Davyd Kiryanov (F'TSR), Georges Mager (Lab), Chiara Deslex (AESC), Lara Prodanovic (AESC), et Claire Lopez (délégué·e·x·s tirée au sort)** souhaitent y aller.

**Benjamin Pierroz (comité exécutif de l'UNES)** explique le fonctionnement de l'UNES. C'est une union qui se base sur un législatif et un comité exécutif. Il y a aussi des commissions ouvertes aux membres. La **Commission de l'Égalité (Codeg)** promeut l'égalité des chances et lutte contre toutes formes de discrimination, en particulier celles liées au genre, à l'origine ethnique, ou à l'orientation sexuelle. La **Commission internationale et de solidarité (SOLIC)** travaille dans le domaine de l'internationalisation hautes écoles. C'est là que les positions sur les processus européens et internationaux de développement de la formation supérieure sont élaborées. La **Commission sociale (CoSo)** se concentre sur les questions sociales, y compris le logement étudiant, les aides financières, et les conditions de vie des étudiant·e·x·s. La **Commission de la politique des hautes écoles (HopoKo)** traite des sujets de politique éducative qui sont actuellement d'actualité ou qui devraient le devenir.

**Davyd Kiryanov (AETSR)** souhaite rejoindre la SOLIC.

Il n'y a pas d'opposition active des délégué·e·x·s à l'élection **Davyd Kiryanov (AETSR)** à la SOLIC.

**Benjamin Pierroz (comité exécutif de l'UNES)** présente également [Focus Sustainability](#), dont l'objectif est de créer un réseau national qui aide les étudiant·e·x·s à s'engager sur des thématiques de durabilité. L'association propose des workshops et des formations sur le thème de la durabilité, gratuites pour les étudiant·e·x·s. Ces formations sont souvent en ligne. Chaque année, un workshop est organisé à Lausanne.

## 5. Comptabilité

**Pedro Duarte (coprésident)** présente les comptes 2023-2024 de la FAE. Il explique que la FAE a eu un bénéfice de 12'000 CHF cette année. Le Bureau exécutif de la FAE propose d'allouer 10'000 CHF de ce bénéfice à son enquête en collaboration avec le FORS sur la précarité étudiante. Les 2'000 CHF restant seraient alloués au compte "autre événement", qui est un compte qui permet de financer les projets de la FAE.

**Pedro Duarte (coprésident)** présente les budgets 2024-2025 de la FAE. **Claire Lopez (déléguée tirée au sort)** demande si les cotisations UNES sont calculées en fonction du nombre d'étudiant·e·x·s de l'université. **Pedro** répond que ce n'est pas le cas.

Il n'y a pas d'opposition active des délégué·e·x·s à la validation des comptes 2023-2024 et des budgets 2024-2025 de la FAE.<sup>2</sup>

## 6. Plan et rapport d'activité

Il n'y a pas d'opposition active des délégué·e·x·s à la validation du rapport d'activité 2023-2024 et plan d'activité 2024-2025 de la FAE<sup>3</sup>.

## 7. Conventions

### 7.1 UNISEP

**Myriam Schneider (SG)** explique le contexte. L'année dernière, les accès des associations aux bâtiments ont été suspendus sans préavis. Cette situation n'était pas tenable pour les associations qui n'arrivaient pas à fonctionner convenablement sans avoir accès à leurs locaux en dehors des heures d'ouverture des bâtiments. Des négociations ont été engagées entre la FAE et l'université pour rétablir ces accès. La convention présentée aujourd'hui est le fruit de ces échanges. Après l'avoir mis à disposition dans le all-in, le Bureau exécutif de la FAE demande aux délégué·e·x·s s'il y a des éléments qu'il·e·x·s aimeraient modifier.

**Yasmine Tounsi (AESSP)** revient sur l'art. 2, al. 2, let. a :

---

<sup>2</sup> Les comptes 2023-2024 et les budgets 2024-2025 de la FAE sont disponibles sur le site internet de la Fédération.

<sup>3</sup> Le rapport d'activité 2023-2024 et plan d'activité 2024-2025 de la FAE sont disponibles sur le site internet de la Fédération.

« Les utilisent de façon raisonnable et diligente, [...] la consommation d'alcool est proscrite [...] »

Elle pense que la formulation « *La consommation d'alcool est proscrite* » n'a pas de sens, car des bières sont vendues dans les cafétérias du campus, et des apéros avec alcool sont souvent servis sur le campus.

⇒ **Tania Pedro Manuel (coprésidente) propose les votes suivants** : L'AD valide la convention concernant les accès des associations représentatives aux bâtiments de l'UNIL, sous réserve de modification de l'art. 2, al. 2, let. a.

Il n'y a pas d'opposition active à cette proposition

**Yasmine Tounsi (AESSP)** fait remarquer que le nombre de personnes ayant des accès aux bâtiments est trop réduit par rapport au nombre de personnes dans les associations, particulièrement pour l'AESSP. Elle ajoute qu'elle n'est pas satisfaite que la décision d'attribution d'accès supplémentaire soit soumise à l'entière discrétion de UniSEP. **Myriam Schneider (SG)** demande si d'autres associations auraient besoin de plus d'accès. Il n'y a que l'AESSP qui se manifeste. **Myriam** propose de demander qu'un nombre d'accès supérieur à 5 soit inscrit dans la convention pour l'AESSP.

⇒ **Tania Pedro Manuel (coprésidente) propose les votes suivants** : L'AD valide la convention concernant les accès des associations représentatives aux bâtiments de l'UNIL, sous réserve de modification du nombre de membres ayant des accès aux bâtiments pour l'AESSP.

Il n'y a pas d'opposition active à cette proposition

## 7.2 Directive AIDE | UNIL

**Myriam Schneider (SG)** présente la Directive 0.4. Concernant la protection de l'intégrité personnelle de la communauté universitaire, que les membres du comité de suivi du dispositif AIDE | UNIL souhaitent soumettre pour validation aux associations représentatives d'étudiant·e·x·s de l'UNIL.

Il n'y a pas d'opposition active à la validation par l'AD de la Directive de la Direction 0.4. Concernant la protection de l'intégrité personnelle de la communauté universitaire.

## 8. Liberté de réunion 50.04

**Yasmine Tounsi (AESSP)** vient présenter un document produit par des étudiant·e·x·s en SSP en lien avec les événements récents sur le campus. Elle explique que ce document sera présenté au Conseil de faculté. Le document souligne que la liberté de présence dans les bâtiments a été bafouée, notamment lors des événements du mercredi 25 septembre, lors de la tentative de réunion du collectif pro-Palestine sur le campus. Même si l'assemblée s'est faite dehors, le droit d'accès au bâtiment s'est vu refusé à des personnes extérieures à ce collectif. Des étudiant·e·x·s qui avaient cours et des employés du bâtiment n'ont pas pu rentrer. **Yasmine Tounsi (AESSP)** explique que la FAE doit selon elle se positionner sur de tels enjeux, car ils sont en lien avec les droits des étudiant·e·x·s, la liberté d'accès à des bâtiments publics, et la liberté de réunion.

Elle ne demande pas forcément de se positionner sur le texte produit par les étudiant·e·x·s de SSP, mais demande plutôt une prise de position sur le droit de présence dans les bâtiments.

**Tania Pedro Manuel (coprésidente)** demande si **Yasmine Tounsi (AESSP)** sait d'où viennent les informations sur le déroulement des événements. **Yasmine** dit qu'elle était présente. **Lina Bentires-alj (déléguée tirée au sort)** y était aussi. Elle explique que la première fois, le collectif a dû faire son assemblée générale dehors, car il n'y a pas eu de réservation de salles. Une seconde assemblée a été organisée avec une réservation de salle. Cette réunion a tout de même été interrompue par des Securitas, et des contrôles d'identité ont été faits. Les Securitas sont restés tout le long de la réunion. Elle ajoute que des personnes ont été fouillées, et contraintes à rester dehors des bâtiments, même si elles ne faisaient pas partie du collectif. Elle pense que la FAE devrait discuter avec les membres du collectif pour avoir plus de précisions à ce sujet.

**Florine Cart (AEL)** pense que la situation n'est pas normale. **Chiara Deslex (AESC)** approuve, elle pense qu'il n'est pas normal que l'accès d'un bâtiment soit bloqué, et que les mouvements soient restreints dans les bâtiments.

**Pedro Duarte (coprésident)** demande si **Yasmine Tounsi (AESSP)** demande une prise de position en plus de ce qui a déjà été produit par la FAE le semestre dernier. **Yasmine** répond que oui. **Tania Pedro Manuel (coprésidente)** demande des clarifications sur la forme que devrait prendre le document. **Yasmine Tounsi (AESSP)** dit que ce serait une prise de position spécifique à la liberté de réunion et de présence dans les espaces publics.

**Pedro Duarte (coprésident)** demande dans quel délai ce communiqué devrait être fait. **Myriam Schneider (SG)** explique qu'il y aura peut-être un communiqué qui devra être fait à la suite des manifestations sur le campus du mercredi 9 octobre, ce qui rendra ce communiqué caduc. **Pedro Duarte (coprésident)** propose qu'on donne au Bureau exécutif de la FAE un délai de deux semaines pour écrire ce communiqué. Au cas où il faudrait aussi faire un communiqué sur les manifestations de mercredi 9 octobre, ces deux points seront joints dans un même communiqué.

Il n'y a pas d'opposition active des délégué·e·x·s à cette proposition. La FAE va produire ce communiqué selon les modalités exprimés. **Yasmine Tounsi (AESSP)** s'engage à transmettre au bureau exécutif de la FAE les points à intégrer dans ce communiqué.

## 9. Divers

---

**Les membres du Bureau (exécutif) de la FAE sont :**

**Pedro Duarte** (coprésident), **Tania Pedro Manuel** (coprésidente), **Ambre Ferrari**, **Aline Heusch**, **Fanny Iff**, **Florent Cook**, **Isabelle Birkhäuser**, **Maxime Oswald**

Secrétaire générale : **Myriam Schneider** (PV)

Secrétaire comptable : **Gabriel Quintas Rodriguez**

Responsable communication : **Valentin Jaquier**

**Liste de présences :**

Prénom	NOM	Faculté	Associations
Georges	MAGER	FBM-Biologie	LAB
Isabelle	SÜESS	FBM-Biologie	LAB
Alyssa	OGGIER	FBM-Médecine	AEML
Rosemarie	LEE	FBM-Médecine	AEML
Samia	BENOIT	FBM-Médecine	AEML
Erica	CASTRILLÓN	Lettres	AEL
Florine	CART	Lettres	AEL
Macha	DJOKIC	Lettres	AEL
Emilie	MONRAT-CASALI	FDCA – Droit	AEDL
Logann	CALDERARA	FDCA – Droit	AEDL
Chiara	DESLEX	FDCA – Crim.	AESC
Lara	PRODANOVIC	FDCA – Crim	AESC
Olivier	GIANELLA	FDCA – Crim.	AESC
Crystel	ALTENRIED	FDCA – Crim	AESC
Davyd	KIRYANOV	FTSR	AETSR
Nikita	CATZEFLIS	FTSR	AETSR
Cecilia	NOWOSAD	HEC	Comité HEC
Dana	SIBLINI	HEC	Comité HEC
Quentin	DE KERSAINT GILLY	HEC	Comité HEC
Sara	SEKKIOU	HEC	Comité HEC
Sasha	POUGET	HEC	Comité HEC
Isadora	MOUCHAILOV	Géosciences	AEGE
Livio	O'NEIL	Géosciences	AEGE
Fanny	BLANC	SSP	AESSP
Maël	SANTAMARIA	SSP	AESSP
Maxence	CHEVALLET	SSP	AESSP
Yasmine	TOUNSI	SSP	AESSP
Benjamin	PIERROZ		UNES

**Délégué·e·x·s tiré·e·x·s au sort**

Prénom	NOM	Faculté
Malo	FAVROD	FDCA
Claire	LOPEZ	HEC
June	AFGHAHI	HEC
Anaëlle	MAÏTRE	SSP
Ian	PILET	SSP
Lina	BENTIRES-ALJ	SSP
Lorrie	CANENA PIRES	SSP
Zeynep	GÜNAY	SSP

**Invité·e·x·s**

Prénom	NOM	Institution
Asmaa	LELLOU	Candidat·e·x
Lucrezia	FERRAU	Candidat·e·x
Nur	SENTISSI	Candidat·e·x
X <sup>4</sup>	X	Candidat·e·x
Jean	DE LUCA	Association SHAPE
Giorgio	ZANETTI	Vice-recteur

---

<sup>4</sup> Le ou la candidat·e·x ne souhaite pas que son nom et prénom apparaissent dans le PV